

Se realizan hoy elecciones en Irán



Teherán, 26 feb (RHC) Más de 54 millones de iraníes eligen hoy a los 290 diputados del Majlis (parlamento) y los 88 miembros de la Asamblea de Expertos, proceso que el presidente Hassan Rohani valoró como símbolo de independencia política.

Los ciudadanos aptos para emitir el sufragio se volcaron a los más de 52 mil centros de votación habilitados en las mil 63 circunscripciones electorales de todo el país para decidir entre dos corrientes predominantes: principistas (conservadores) y reformistas, reporta Prensa Latina.

Las décimas elecciones para la Asamblea Consultiva Islámica (Majlis) y las quintas para la Asamblea de Expertos, órgano encargado de elegir al líder supremo de Irán y supervisar sus actividades, están programadas hasta las 18:00 hora local, pero podrían extenderse si fuera necesario.

Dirigentes políticos y religiosos de la nación persa reiteraron los llamados a la ciudadanía para que acuda masivamente a las urnas y decida entre los cuatro mil 844 candidatos a diputados, incluidas unas 500 mujeres, que finalmente fueron calificados para contender.

El Consejo de Guardianes, facultado para aprobar y vetar candidaturas, estudió unas 12 mil inscripciones de aspirantes, pero un proceso de depuración de las listas apartó de la contienda a casi ocho mil postulados.

Las primeras elecciones en Irán después de la firma del acuerdo nuclear con seis potencias mundiales y el levantamiento de las sanciones económicas a este país se perfilan como una dura prueba para el ala conservadora de la república islámica, pues los sondeos favorecen a los reformistas.

Tanto el Majlis como la Asamblea de Expertos han estado dominados por principistas o defensores estrictos de los postulados fundacionales de la Revolución Islámica, un sector erigido en valladar para las reformas y programas impulsados por el mandatario Rouhani, de línea aperturista.

De hecho, al ejercer su derecho al voto, el jefe de Estado consideró las elecciones una manifestación de la independencia política y la soberanía nacional, y alabó el clima seguro y entusiasta constatado en la jornada.

Antes del triunfo de la Revolución Islámica, en 1979, los extranjeros tomaban decisiones sobre el destino del país, pero en los últimos 37 años ha sido el pueblo iraní mediante su participación en los centros de votación quienes cambiaron el escenario y ahora determinan su suerte, señaló.

Igualmente, el líder supremo, ayatolah Seyyed Alí Khamenei, afirmó que los comicios son de primordial importancia y cualquier iraní que ame su país debe ir a depositar su boleta porque las elecciones "traen gloria, magnificencia y dignidad a la nación" y eso "molesta a los enemigos".

El actual parlamento cuenta entre sus 290 escaños con 14 representantes de las minorías religiosas no musulmanas, y las mujeres constituyen el ocho por ciento del total de diputados.

Los que resulten electos hoy como diputados integrarán la próxima legislatura por un período de cuatro años, mientras los favorecidos para formar parte de la Asamblea de Expertos se desempeñarán durante ocho años.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/85408-se-realizan-hoy-elecciones-en-iran>



Radio Habana Cuba